

生活協同組合あいコープみやぎ 機関紙

2011年6月27日

あい
あい
あい

生活協同組合
coop あいコープみやぎ

〈発行〉生活協同組合あいコープみやぎ理事会
〒983-0035 仙台市宮城野区日の出町3丁目4番
TEL 022-284-7241 FAX 022-284-6973
<http://www.miyama.coop>

7月7日(木) 生協あいコープみやぎ総代会

ハーネル仙台 AM 9:45~

暮らしと社会を見直す あいコープの原点に立とう! 脱原発を目指して!
今週号のあいあいあいは、2011年度議案書 第2号議案 事業計画 1と5について解説いたします。
(6月20日号のあいあいあいから 4回にわけてお伝えいたしました。)

4. 「あいぶらんど」を核に、あいコープにしかない商品作りを一層進めます。

私たちは、昨年度、81品目の「あいぶらんど」商品を選定しました。これらは基本的な食生活を送るために必要な食品です。世間の流行や、スマートに窓ガラスされることなく、食卓を作る基本食口である「あいぶらんど」をきちんと食べることで利用結果を進めます。

商品は、生産者と共に作るもので、その背景にある生産現場、生産環境。アフターカルチャーに関する問題のように、遠くからの取り寄せ商品が車両エネルギーコストがかかること。また、温室でカロ温のために燃料斗を燃やし、季節違ひのものを食べることと、畑に合わせて食べることの違いなど、手元に商品が届くまでの過程を理解し、常に「あいぶらんど」を、よりよいものとなるよう活動を続けます。更に、内容を充実させるために、ホームページ、まんま通信、あいあいあい、地区ニュースなどを活用し、組合員、生産者、販売員と全体で情報を共有し、商品の価値や食べる大切さを広めています。

5. 「あいぶらんど」運動を推進し、商品利用を進めます。

この度の震災では、自分たちの努力だけでは、生産現場を守りきれないことを経験しました。生産者もある七郷みつば会は、甚大な被災があった仙台市若林区に位置します。先を見定めることが困難とも思える復旧作業ですが、これを機に、七郷みつば会復興支援に向けて具体的な活動を通じ、第一次産業の大切さを社会に訴えています。

また、放射能汚染から身を守るために、今呼ばれる「免疫力を高める食」として、昔からの日本の伝統食が一番とされています。「あいぶらんど」を活かし、地区での「あいぶらん」の料理講習会開催や、「あいぶらん」メニュー提案の活動を通じ、「あいぶらんど」を食べることで、まんま通信の商品利用を進めます。そして、この運動で、組合員一人一人が「あいコープの輪を広げ、あいぶらんど運動を推進します。(あいぶらんど運動推進担当 理事 工藤恭子)

生産者支援金のお願い

沿岸部を中心、多くの生産者が被災し、苦境に立たされています。『食の自給と安全』は生産者の存在なくしてあり得ません。生産者へのお見舞い支援のため、ご協力をお願いします。

生産者支援金の申込み番号 000701 / 1口 200円
ポイントを支援金にする場合 222223 / 1口 500円
(注文番号欄に申込み番号、個数欄に口数を記入して下さい。)
インターネット注文も同じです。

原発事故と放射能汚染問題学習会
田中優の講演会 YouTube動画配信!
参加申込料は500人以上あり、やむなく一部の方に場所の整理をしましたこと
(いりお詫びいたします。皆様に少しでもお伝えしたいと考え、今回の講演会を
動画でご覧いただけるようにしました。
<http://www.youtube.com/user/icoopMiyagi>

あいコープカレンダー

6/17現在予定

7/1 (金) 第1回
ぶんぶんカフェin泉

子どもたちの未来のために
脱原発を進める講習会企画

『毎日の生活、どうして?』
会場: シェレコムせんだい
時間: 10:00~12:00

7/7 (木) 総代会

会場: ハーネル仙台
時間: 9:45~

7/30 (日) Wa!わあ祭り
卸センターさんフェスタ

地区の予定

7/4 (月) 青葉B地区
鎌田醤油さんとおしゃべり会
会場: エルパク仙台営業室 (10:00~12:00)

7/15 (金) しおさい地区
ぶんぶんカフェinしおさい & ヨガ
お茶こ飲むっちゃ♪
会場: 日の出町センター 10:00~12:00

あいコープみやぎの放射能自主測定活動について 放射能自主測定の結果を公開していきます

あいコープみやぎの放射能自主測定活動

あいコープは「地産地消」を堅持し、風評被害を抑止し、東北の農畜産業・水産業を守る立場に立ちます。

同時に、国や自治体の食品モニタリング体制が極めて不十分である現状を踏まえて、自主的計画的継続的なモニタリング体制を作ることで、自分達で放射能汚染の実態をつかみ、組合員の安全の確保を目指します。そして、そのモニタリング結果は原則として情報公開することで、組合員の安心を高めます。

あいコープ自前の測定活動を行ないます

- できるだけ多くの品目(農産物、畜産物、水産物、土壌などを)を、ふるいに掛けるスクリーニング検査(一次モニタリング)を重視し、自前で実施できる体制を作ります。
- 宮城、福島、茨城、山形の農畜産物、水産物を優先して開始します。「対象産地(生産者)の対象品目が初出荷される前に必ず一次モニタリングを行なう」体制を目指します。
- 一次モニタリングは NaI(Tl)シンチレーションサーベイメーターを用いて、厚生労働省の「緊急時における食品の放射能測定マニュアル」に則って行ないます。(この機器はガンマ線の感度はかなり高いが、ヨウ素、セシウム等の核種弁別は出来ません。)
- 一次モニタリングの測定値がマニュアルに基づき一定の目安を超えた場合、供給を一時停止し、ゲルマニウム半導体検出器(核種ごとの厳密な数値が出来る機器)等を備えた公的検査機関へ送り、二次モニタリングを実施します。
- 二次モニタリングの結果による供給可否の判定は、基本的に国の暫定規制値に基づいて行ないます。今後の測定データ(自主測定結果、他団体の測定結果など)を積み重ねる中で、「自主基準」の設定を検討していきます。

公的検査機関での検査を計画的に行ないます

上記の一次モニタリング⇒二次モニタリングという流れとは別に、あいコープにとっての主要品目=組合員の利用結集が高い農畜産物等については、

公的検査機関へ送り、ゲルマニウム半導体検出器等による核種弁別した検査を実施します。宮城、福島、茨城、山形の農産物等を優先的に、計画的に検査していきます。

あいコープは自主測定の結果を公開します

- あいコープは、情報を積極的に公開することが、組合員の「信頼」と「安心」を高め、むしろ風評被害を防ぐという立場を取ります。自主測定の結果等を、原則として組合員へ公開します。
- 具体的には、あいコープでの一次モニタリング、公的検査機関での二次モニタリングの結果、生産者側が自動的に行なった検査の結果等を、あいコープのホームページ掲載、組合員へニュース配布等していきます。
- 一次モニタリングで公開する項目は、「採取月日」、「測定月日」、「県名」、「市町村名」、「品目名」、「供給可否の判定結果」とします。
- 二次モニタリングなど検査機関での検査を行なった場合は、③に加えて検査機関での検査結果(核種ごとの測定数値)も公開します。

いま全力で情報公開の準備を進めています

あいコープでは、6月上旬によくNaI(Tl)シンチレーションサーベイメーターが入荷し、早速、研究機関の専門家のアドバイスを仰ぎながら、機器校正(機器の正確さのチェック、精度の見極め)や測定技術の習得に努めています。

具体的には、あいコープ自主測定データと公的機関での検査データの“つき合わせ”を何度も行ない、自主測定データの正確さ・精度の見極めを行なっています。またブレの少ない測定結果をきちんと出していくためには、一定の測定技術を身に付けることが必要であり、担当職員が鋭意トレーニングを積んでいます。

6月10日には、約50名の地場生産者を集めて、生産者向けの自主測定方針説明会を開催しました。生産者はあいコープの自主測定方針を理解し、積極的に協力していくことを確認しました。

以上のように、いま全力で自主測定と情報公開の準備を進めていますので、ご報告申し上げ、組合員の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。

(2011/06/27)

ショイケア HOT つうしん

震災後の子どもの「心」のケアについて。

電話相談の「子ども相談」でおなじみの 宮城教育大学教授 管井裕行先生

最近、ニュースなどで、子どもたちが盛んに「震災ごっこ」をして遊んでいることが報道されています。今回、このことに注目が集まるのは、子どもの「心」のケアに対する関心が高まっているからではないかと思ひます。子どもにとって、遊びは一つの「表現」であるとよく言われてきました。大きな出来事に遭遇すると人は動搖します。今回の震災は、やはり知れぬ事端を引き起しました。私たち大人が「どうしてこんな目にあうの?」「この先一体どうなるの?」と様々に迷い心配するのと同じように、子ども達もこの未曾有の事態をどのように捉えているかわからず気持ちの整理がつかないでいるのだと思ひます。そのような「しっくりこない」「理解できない」「収まりがつかない」気持ちがある時、人はそれを外に向けて表現することで、体験を理解したり昇華したりして折り合いをつけようとします。多くの芸術作品がそうであるように、子どもたちがしていることも、このような表現の一つとして見ることができると思ひます。けれども、ここで注意したいことがあります。このような表現を過度に強い口はいげないということです。そして、表現して終わるのではなく、そのことをきっかけにして話し合ったりすることなど、子供話をすることが重要です。さらに深い気持ちの表現は、いい関係の中でこそ現れることも覚えておく必要があります。何気ない気配りで対応すること。それは子どもの気持ちを汲もうとしてみることを意味します。対話も通じ合いも成立が困難で対応に苦慮する場合には、専門家に相談するのも一つの方法です。



あいコープで美味しく カリウムを摂ろう!!

パン工房わはわ

お手入れ袋

ふどうたっぷり米粉パン

これから私たちの生活は、放射能セシウムとの長い戦いになります。血圧調整などをを行い、体内に必須のミネラルであるカリウムとセシウムはよく似た物質と言われています。体内のカリウムを充分にしていけば、セシウムは体内に入っても排出されやすいようです。しかし、ストレスや白砂糖を使った甘い物は体内のカリウムを減らします。そうなるとセシウムが体内に取り込まれやすくなるそうです。カリウムを多く含む甘みもあります。花見糖、てんさい糖、メープルシロップなど精製されていないものです。まずは、ご家庭の調味料をかえてみましょう。甘い物を食べたい時はカリウムを含むドライフルーツがオススメです。そこで「いか」一押しするのは、「わはわのふどうたっぷり米粉パン」です。レーズンたっぷり、てんさい糖使用! ストレスを溜めない! くよくよしない! おきげんに生きることも、大切なことです。

〈 理事 黒田由紀子 〉